

Nueve personas bajo amenaza de muerte, denuncian en Chile

Santiago (IPS/PL)— El comando que asesinó al periodista José Carrasco Tapia tiene una lista de otras nueve personas para matar, según denunció Fernando Paulsen, jefe de informaciones de la revista chilena "Análisis".

Paulsen informó que una voz masculina llamó a la Vicaría de la Solidaridad dando a conocer la amenaza y señaló que uno de los muertos sería un funcionario de ese organismo de derechos humanos.

Desde la madrugada del lunes 8, horas después de que el gobierno decretó el estado de sitio, cinco personas han sido secuestradas y posteriormente asesinadas. Todas ellas militantes del Partido Comunista y del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR).

La autoría de esos asesinatos fue reclamada por un denominado "Comando 11 de setiembre" el fin de semana pasado.

Se han reiterado además las amenazas contra nuestro colega Patricio Acevedo por quien se interpuso un recurso de protección, añadió Paulsen.

El periodista Juan Jorge Faúndez, del semanario "Cauce" fue objeto aver de estos mismos avisos. Faúndez estuvo detenido hasta hace unos días por un proceso contra la revista "Cauce", interpuesto por el gobierno.

Paulsen dijo que la situación de Juan Pablo Cárdenas, director de "Análisis" es incierta. Cárdenas deberá presentarse ante los tribunales en los próximos días por un requerimiento en su contra, pero extraoficialmente supimos que el Ministerio del Interior firmó su orden de arresto, tal como lo hizo con Felipe Pozo, director de "Fortín Mapocho" y Marcelo Contreras, de "APSI". Hasta ahora ninguno de los tres profesionales fue hallado ya que exigen garantías por su vida antes de entregarse a la policía.

"Nosotros tomamos la decisión de seguir funcionando como equipo y trabajar en alguna publicación alternativa para romper la clausura" dijo Paulsen.

En noviembre de 1984, cuando las revistas fueron cerradas al decretarse el estado de sitio, el equipo de "Análisis" editó una hoja informativa diaria, Prensa Libre, la que se distribuía en el país.

"Por ahora estamos preocupados centralmente en apoyar la investigación que realiza el juez civil Aquiles Rojas para dar con los asesinos de Carrasco Tapia, ya que vieron a sus asesinos".

Los familiares de Carrasco junto con el Colegio de Periodistas interpusieron el jueves pasado una querrela criminal contra los que resultarían responsables del alevoso asesinato.

JOVEN QUEMADA SERA TRASLADADA A CANADA PARA SEGUIR TRATAMIENTO

La joven chilena Carmen Gloria

Quintana, de 19 años, quien resultara gravemente quemada el 2 de julio último por miembros de una patrulla militar, según testigos presenciales, viajará hoy a Canadá para continuar su tratamiento médico.

El gobierno de Canadá ofreció un tratamiento gratuito en un centro especializado de ese país a la joven estudiante de la Universidad de Santiago, quien viajará acompañada por sus familiares.

El jefe del equipo médico que la atiende en el Hospital del Trabajador en Santiago, Jorge Villegas, dijo que Quintana resultó con aproximadamente un 70 por ciento de su cuerpo quemado a causa del líquido altamente inflamable que la convirtió en una antorcha humana.

Múltiples intervenciones quirúrgicas permitieron reponerle parte de la piel dañada pero aún no se logra una reposición total.

Además, los médicos lograron mantener bajo control el cuadro séptico pulmonar que la afectó hace algunas semanas, la joven quemada respira ahora normalmente y no necesita estar conectada a un respirador artificial.

Su madre, Audelina Arancibia, dijo que la familia decidió viajar para acompañar a la enferma porque los médicos consideran de vital importancia un permanente apoyo afectivo.

El atentado contra la estudiante ocurrió en esta capital el primer día de una jornada de protesta opositora en demanda del retorno de Chile a la Democracia, realizada los días 2 y 3 de julio.

Quintana y un joven fotógrafo de su misma edad, Rodrigo Rojas, fueron rociados con líquido inflamable y encendidos, muriendo este último a causa de las quemaduras.

Su muerte causó fuerte impacto en la opinión pública de los Estados Unidos, donde la madre de Rojas reside como exiliada desde hace diez años.

Legisladores estadounidenses reanudaron sus críticas al régimen militar del general Augusto Pinochet y están proponiendo a la administración del presidente Ronald Reagan el bloqueo de créditos de organismos internacionales a Chile, hasta que el gobierno de este país sudamericano otorgue garantías específicas sobre respeto a los derechos humanos.

Desde Bruselas se informó que el Consejo de Ministros del Exterior de la Comunidad Económica Europea (CEE) inició allí una reunión para tratar sobre las eventuales sanciones económicas al régimen sudafricano y la situación en Chile.